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本报讯 区委副书记、区长谢坚
钢，区委常委、副区长王桢近日接待
万科集团高级副总裁张海一行。

谢坚钢指出，杨浦区是上海中
心城区面积最大的区，近年来，已进
入快速发展阶段，发展前景良好，但
旧区改造和城市更新等任务依然繁
重。万科集团是一家在业界具有较
好品牌影响力和雄厚资金实力的房
地产企业，欢迎企业发挥自身优势
和辐射带动作用，积极参与杨浦城
区开发建设。他表示，希望区企双方
进一步加强沟通、深化合作，围绕杨
浦东部战略区的定位，坚持“百年大
计、世纪精品”理念，高品质开发建设
滨江发展带等重点区域。 ■周琳

本报讯 连日来，区政协专委会
开展系列视察活动。区政协主席邰
荀带队，区政协社会和法制委员会
组织委员对本区基层司法工作情况
进行视察。区政协经济委员会视察
本区创新创业金融服务情况。

委员实地视察区社区矫正中
心，详细询问了司法矫正的具体规
定及执行情况。邰荀表示，近年来，
本区基层司法工作稳步推进，社区
矫正工作亮点突出、特色鲜明。希
望政协委员继续关心和支持杨浦基
层司法工作，积极建言献策，为促进
社区矫正工作发展、营造和谐稳定
的社会环境贡献智慧和力量。

委员实地视察创巢中小企业众
扶平台、科技金融服务联盟，认为杨
浦在金融服务、双创方面工作有力，
发展迅速。同时建议，政府要把握
好自身定位，进一步发挥杠杆作用，
整合各方资源，搭建创业综合服务
平台，减少信息不对称，更好地为各
层次企业服务；引入投资能力、甄别
能力强的风投机构，同时发挥好银
行“投贷联动”功能；对中小企业的
扶持，需要政府、企业、银行三方面
合作推动，银行要在风险评估、降低
门槛方面有所突破，政府除制定相
关扶持政策外，也要做好对企业基
础管理工作的指导和帮助，促进运
营规范，提升信用评价。

据悉，截至 2017 年 4 月 30 日，
本区共有 77 家企业在全球多层次
资本市场上市/挂牌。 ■杨晓梅

本报讯 6 月 2 日，区武装工作
会议召开。区委副书记徐彬出席并
强调，要紧跟强军兴军新征程，切实
增强党管武装的使命感和责任感；
要聚焦职能使命新定位，不断提升
国防后备力量建设质量水平；要贯
彻改革强军新要求，以良好作风确
保各项工作落到实处。

会上，副区长李雅平宣读人民武
装工作表彰通报。区人武部政委陶
宇银传达上海警备区党委全体扩大
会议精神。区人武部部长魏文总结、
部署区人民武装工作。 ■张维维

四平路街道鞍山四村获上海市首批低碳示范社区称号

接雨水浇花 提篮子买菜

本报讯 今年是上海高考改革的
落地年。6月7日，2017年高考“如约
而至”，上海考生步入“3十3”新高考
时代。杨浦区域内共有4个考点，杨
浦职校、杨浦高级中学、复旦实验中
学、市东中学。杨浦公安、交警集中
警力，成立了应急处突小组，保障4个
考点的有序平稳。

作为考点之一的杨浦高级中学，
很早就有家长、老师和考生来到这
里。几辆警用车驻守在考点周围，交
警部门实行了交通管制，维护着现场
秩序。考点门口，有的家长给孩子一
个拥抱，有的轻轻地拍拍孩子的肩
膀，然后叮嘱几句。与以往不同的
是，杨浦高级中学门口设置了休息
点，为等候考试结束的家长和老师们
准备了一个休息的地方。

8点半，霍山路荆州路口实行了交
通管制，路口摆放“考试期间禁止鸣
笛”的警示牌，交警对过往的车辆一一
提示，给来送考的家长指定固定停车
位，旁边的建筑工地也已停止施工，为
考生创造一个安静的考试环境。

8时45分许（距开考仅15分钟），
一女生向正在国定东路安波路执勤
的特保队员奔了过来。“我来不及了，

来不及了！”原来，她是去复旦实验中
学参加高考的考生小李，因从公交车
下来后，对周边路况不熟，加上考试

时间临近，一下子慌了神。特保队员
赶紧通过电台与应急处突小组联
系。两分钟后，交警顾慎福驾驶摩托

车赶到。约三分钟后，小李被送到了
高考考点复旦实验中学门口，准时赶
上了第一门考试。 ■记者 张维维

2017年高考开考

图为杨浦区市东中学考点。 ■王修远 摄

杨浦就城区开发建设
与万科集团加强沟通

区武装工作会议召开

区政协视察基层司法
双创金融服务工作情况

本报讯 近期，细心的市民朋友
可以发现，杨浦的许多建筑工地围墙
更美、更靓了！

“共建文明杨浦，共享睦邻家园”
“深化‘三区联动’，同创共建全国文
明城区”“做文明人，创文明区，扬杨
浦韵，圆中国梦”……一幅幅配以精
美图案和创全标语的特色文化墙，成
为杨浦一道道靓丽的风景线。

区建管委统计显示，目前全区已
有31个在建工地，按照“创全”相关要
求，更新、新设置了累计2.2万平方米
的“创全”主题文化墙，营造了浓厚的
宣传氛围。

今年是杨浦区创建全国文明城区
的冲刺年，也是杨浦“三区一基地”建
设的关键年。为进一步做好创建全国
文明城区的宣传和动员工作，提升杨

浦城市建设管理水平和整体形象，区
建管委会同区文明办共同开展主题为

“同创文明城区 共建睦邻家园”的建
设工地围墙文化建设管理活动。

3月中旬，本区成立了建设工地
围墙文化长效管理工作小组，由区文
明办负责对工地围墙宣传主题的总
体定位、联络区域内高等院校及媒体
宣传工作；区建管委总体指导、协调
推进，督促建筑工地实施单位开展活
动，并健全了建设工地围墙文化长效
管理的相关机制。

随后，区建管委组织全区工地建
设单位、施工单位负责人集中参与推进
会，要求保障人员、经费，确保工地围墙
创全主题文化落实到位。同时，指导方
案设计，督促“创全”主题文化墙实施，
并定期组织专家开展现场检查。

据悉，各工地围墙美化实施单位
可根据项目性质及建设用途的不同，
创新思路，突出杨浦特色，设计契合文
明城区主题的健康向上的围墙文化内
容。同时，明确要求重点区域、重点道
路、重点工程的工地围墙或围挡应图
案简洁、美观，且与周边环境相协调。

除号召各施工单位在工地围墙
外设置“创全”主题文化图案，加大对
过往群众的潜移默化宣传，区建管委
还专门设计制作了印有社会主义核
心价值观和“创建文明城区 建设美
好家园”等内容的宣传彩图，在工地
出入口、食堂、宿舍等醒目处张贴，对
内部施工人员开展主题宣传，形成

“内外兼顾”的宣传态势。
“结合建设工地围墙文化管理机

制，将不断加强施工现场文明施工管

理水平，巩固文明城区创建成果。”区
建管委工作人员介绍说，为鼓励各工
地实施单位开展围墙文化实施工作，
年底将通过现场投票与网络投票方
式，开展由全体市民共同参与的“十
佳工地文化围墙”评选活动，确定获
奖名单后向社会各界公布。

此外，区建筑业联合会将在工地
申请推荐市级文明工地、申报区级文
明工地时，考虑围墙文化管理落实情
况，对“十佳工地文化围墙”及工作
推进有力的实施单位给予适当加分
奖励。 ■记者 周琳

工地围墙“创全”主题文化唱主角

■记者 毛信慧

下午4点的鞍山四村，蝴蝶在小
区中央花园的花草间飞舞，放了学的
孩子们在这里追逐玩耍，不时去查看
自己亲手栽种的蔬果，老人们在健身
步道上散步，沿途的清新空气，满眼
的花草树木……

这时，蒋惠挎着菜篮子穿过花园
去买菜，她在几个摊位前走走停停，
先后买了粽叶、五花肉、小米、水果
等，“准备给家人包粽子吃。”蒋惠告
诉记者。面对多位摊主递来的塑料
袋，蒋惠都摆了摆手，她先后将粽叶、
水果装进篮子，把五花肉、小米放进
准备好的密封罐里。“菜篮子行动挑
战赛”是四平路街道为鼓励居民减少

塑料袋等一次性物品的使用而开展
的一项竞赛，要求参赛居民在30天内
坚持使用菜篮子。如今，比赛已经结
束，但不少居民仍像蒋惠一样，继续
保留着这个低碳生活习惯。

上海市首批低碳社区名单日前
出炉，包括 4 个低碳示范社区和 7 个
低碳社区。四平路街道鞍山四村以
名列前茅的综合评审分数荣获“上海
市低碳示范社区”称号。

探寻适合老小区的低碳项目
小区中央花园的浇灌水源是通

过雨水装置收集的，一旁堆肥桶里的
肥料是居民们用自家的厨余垃圾制
作的，花园周边的路灯是太阳能的，
居民家中的玻璃窗贴着隔热膜……

走进鞍山四村，“低碳”总会不经意撞
入你的视线。

事实上，这些项目的引进和实施
无不经历了曲折的过程。街道在两
年多的创建过程中，坚持以“可推广、
可借鉴、可复制”为核心目标，摸索出
了一批“实际效果优”、“项目预算
低”、“群众反响好”的低碳项目。

在低碳项目选择上，首先要考虑
的是实用性。位于鞍山四村第三小
区中央花园的雨水回收系统建于
2011年，原先是一个景观蓄水池，地
下部分由地下管网、过滤水箱、抽水
泵等组成。但由于地面景观蓄水池
无流动设计，维护管理成本很高。居
民、物业都反映从水池取水浇灌绿化
极为不便，夏天又容易滋生蚊蝇。街

道在实施花园改造时原本打算填埋
掉，但在听取意见的过程中，有居民
表示填埋掉太过可惜，建议进行部分
改造。最终，项目方案前后经历了两
次修改，综合了多方意见，最终建成
了如今的样子：将原来的景观蓄水池
设计改为封闭蓄水池，收集的雨水从
龙头直接出水，对系统中部分老旧电
机等设备进行检修、更换，完善雨水
回收系统的绿化灌溉功能。

低碳项目要具有可推广性，成本
也是一个不得不考虑的因素。门窗
综合改造工程，起先试点安装的是电
动遮阳帘，项目单价约为3000元/户，
虽然防晒和通风效果不错，但由于价
格偏高，在老小区难以全面推广。

（下转第4版）


